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СЕЛЬСКАЯ
 ЗА РАСЦВЕТ РОДНОГО КРАЯ

НОВЬ
11 марта временно исполняющий обязанности губер-

натора (врио) Забайкальского края Константин Ильков-
ский провел первую официальную пресс-конференцию
в новом статусе. Глава региона попросил журналистов
с пониманием отнестись к занятости, из-за которой
встречу не удалось провести в первую неделю работы
в Забайкальском крае. Ильковский отметил, что в даль-
нейшем встречи с прессой будут проходить на регу-
лярной основе с тем, чтобы деятельность власти была
максимально открыта для жителей региона.

Константин Ильковский отметил, что количество чи-
новников в Забайкальском крае избыточно, и в этом
плане регион не является исключением среди субъек-
тов Российской Федерации: "К величайшему сожале-
нию, есть регионы, где главными людьми вдруг стали
чиновники. Считаю, что это неправильно, при всем моем
уважении к чиновникам, одним из которых я сам сей-
час являюсь. Что касается количества, а самое глав-
ное - качества работы чиновников, этому будет уде-
ляться самое серьезное внимание. Аппарат должен
быть компактным, работоспособным, эффективным и
результативным".

По словам главы региона, при формировании новой
структуры правительства к работе будут привлечены
люди из других регионов: "Я считаю это правильным.
На те или иные проблемы должны быть разные взгля-
ды. Люди, которые занимаются государственным уп-
равлением, должны иметь разный опыт, который, бе-
зусловно, будет полезен. При этом ни одного челове-
ка, который бы пришел, исходя из какой-то личной пре-
данности, не будет. Только профессионализм и чело-
веческие качества. Конечно, людей из-за пределов
Забайкальского края, в правительстве будет не много.
Может быть, три человека. Один из них уже назначен -
это Федор Юрьевич Луковцев, заместитель председа-
теля правительства, который будет представлять инте-
ресы края при правительстве РФ. С остальными я веду
переговоры. О Луковцеве могу сказать, что совершен-

«ВЛАСТЬ ДОЛЖНА РЕГУЛЯРНО МЕНЯТЬСЯ»
но по-другому будут строиться взаимоотношения с
федеральным центром. Этому направлению будет при-
дано огромное внимание. Наша главная задача - при-
нять участие во всех программах, которые существу-
ют на федеральном уровне".

Ильковский сообщил, что правительство края отправ-
лено в отставку в соответствии с законодательством,
отметив, что это нормальное управленческое решение.
В настоящий момент над новой структурой кабинета
министров края работает комиссия, в которую входят
руководители правительства, депутаты всех фракций
законодательного собрания, те, кто ранее работал в
правительстве, специалисты и ученые, работающие в
отрасли государственного управления. К 20 марта эта
структура будет внесена на рассмотрение законода-
тельного собрания. "Хочу обратить внимание, что не
всегда наличие или отсутствие министерства опреде-
ляет процветание или угасание той или иной отрасли.
К существованию любого министерства мы подойдем
очень взвешенно - шашкой рубить никто не собирает-
ся", - отметил врио.

Также временно исполняющий обязанности сообщил,
что назначение его на должность носит отчасти поли-
тический характер, но момент назначения провел чет-
кую грань между политической деятельностью и дея-
тельностью на посту губернатора: "На сегодня для меня
все партии равны, и я в своей деятельности буду тре-
бовать от правительства, чтобы для нас был важен каж-
дый живущий в Забайкальском крае". Ильковский по-
прежнему не намерен вступать в какую-то политиче-
скую партию. На выборах врио губернатора поддер-
жит "Справедливая Россия", с другими партиями ве-
дутся переговоры.

Среди приоритетов в работе Ильковский выделил
местное самоуправление, малый и средний бизнес,
сельское хозяйство, культуру, вопросы жизнеобеспе-
чения. В течение года будет разработан детальный план
по газификации региона.

При этом врио намерен сохранить все наработки пре-
дыдущего правительства как в экономической, так и в
социальной сфере: "К Равилю Фаритовичу Гениатули-
ну и правительству, с которым он работал, я отношусь
с большим уважением. Я неоднократно говорил, что
эта работа - сложнейший труд. Но у меня есть свои
принципы, связанные с государственным управлени-
ем. Самый главный заключается в том, что власть дол-
жна регулярно сменяться. Если же говорить о проек-
тах, то все те, которые выгодны для края с экономи-
ческой, социальной или культурной точки зрения, бу-
дут продолжены".

В частности, Ильковский отметил важность дальней-
шей реализации проекта "Энциклопедия Забайкалья",
проведение международного кинофестиваля, вопросы
работы клубов и других учреждений культуры.

Ильковский также сообщил, что принято решение о
прекращении деятельности представителей губернато-
ра в районах. Не стоит на повестке дня вопрос укруп-
нения муниципальных районов. При этом выстраива-
ние отношений с главами муниципальных районов Иль-
ковский назвал еще одним приоритетом в работе: "Гла-
вы районов, главы сельских поселений - это опора гу-
бернатора. Я буду выстраивать с ними партнерские
конструктивные взаимоотношения". Еще одно направ-
ление работы с муниципалитетами - введение в прак-
тику работы правительства выездных заседаний. Уже
определены три первые темы таких совещаний - под-
готовка к лесным пожарам, подготовка к сельскохо-
зяйственному сезону и подготовка к прохождению ото-
пительного сезона. Они пройдут во второй половине
марта - начале апреля.

Отвечая на вопросы, Константин Ильковский также
сообщил, что его семья переедет в Читу к началу но-
вого учебного года. При этом старший сын продолжит
обучение в медицинском институте Санкт-Петербурга,
где учились отец и дед Ильковского.

- Как вы
оцениваете
итоги про-
шлого года?

- В целом
неплохо. Что
касается вы-
полнения пла-
на, то мы его
не выполнили
по трем не за-
висящим от
нас причинам.
Несвоевре-
менно посту-
пила вакцина,

не была выполнена диагностика, не выполнен план по
гемоспоридиозу (обработка лошадей). Из-за того что
препарат стоит дорого, не все владельцы лошадей об-
ращаются. К тому же последние два года в Акшин-
ском районе не было вспышек гемоспоридиоза. В то
же время не на всех ветучастках ведется соответству-
ющая работа.

- Виталий Владимирович, кого бы вы отметили
из своих работников, хорошо сработавших в 2012
году?

- Неплохо ведется работа на Нарасунском (Андрей
Филиппов, Чингиз Баторов), Улачинском (Александр
Пупков и Сергей  Андреев), Тохторском (Галина Брон-
никова), Новокургатайском (Иван Литвинов и Александр
Пассонен) участках. А вот на Могойтуйском участке
дисциплина хромает, что сказывается на работе.

Кадровый вопрос самый больной.  На сегодняшний
день наши ветспециалисты в селах предпенсионного
и пенсионного  возраста. Страшно подумать, что бу-
дет года через два. Каждую весну проводим работу
по подбору кадров. Молодежь оканчивает институты
или техникумы, но в глубинку ехать не желает. Поэто-
му  стараемся отправлять на учебу местных.

Пресс-служба губернатора Забайкальского края.

- Почему специалисты не остаются работать?
- К нам приезжала комиссия из Читы, она проверила

два ветучастка,  было проведено совещание,  на кото-
ром в том числе обсуждался  вопрос закрепления кад-
ров. Нам остается только завидовать другим сферам,
например, медицине, где и зарплаты существенно
выше, и молодым специалистам дают подъемные. В
ветеринарной службе на сегодняшний день заработ-
ная плата у зав. участком составляет 8 тыс. рублей.
Молодых людей такой уровень дохода не устраивает.
Первый вопрос, который они задают: "Какая зарплата
и есть ли жилье?".

Наши специалисты за такую зарплату работают круг-
лый год в любую погоду. Исключение - станция по борь-
бе с болезнями животных, где есть соответствующие
условия.

В лаборатории трудится специалист, своего жилья
нет,  проживает на съемной квартире. Поставить его на
ипотеку проблемно. Два специалиста стоят три года, а
толку нет -  вопрос с места не сдвигается. И вообще,
ветеринарная служба существует сама по себе - к сель-
скому хозяйству мы не относимся,  мы - нигде.

- Виталий Владимирович, на совещании говори-
лось о повышении заработной платы работникам
ветслужбы?

- Да, был задан  такой вопрос. Краевое руководство
в курсе наших проблем, делает попытки улучшить си-
туацию в этом вопросе.

- Что-то из оборудования и техники приобрета-
ли в прошлом году?

- В прошлом году за свой счет приобрели два холо-
дильника, автоклав за 80 тыс. рублей.  Для нас это
большие расходы, но это оборудование остро необхо-
димо. Мебель у нас 70-х годов прошлого века, косме-
тический ремонт делаем своими силами за счет соб-
ственных средств. В плане благоустройства нам дале-
ко, скажем, до отдела пенсионного фонда, казначей-
ства, где внутренняя обстановка под «евро».

По скотомогильникам. Ни в одном селе скотомогиль-
ники не стоят на балансе сельской администрации, гла-
вы поселений не желают за ними следить,  мотивируя
это тем, что это не в их компетенции.  Такая ситуация
сохраняется на протяжении 7-8 лет. Пришла весна, ре-
зонно предположить, что  трупы животных будут иметь
место, что чревато вспышками различных инфекций.
Мы составим разговор, чтобы главы поселений прило-
жили усилия к наведению санитарного порядка в этом
деле.

В некоторых селах  надо ремонтировать расколы, а
где и  построить новые. Желательно иметь не менее
трех - по краям и в центре села. Стоит отметить, что
следят за состоянием расколов в Новокургатае, где
таковых имеется три.

- Виталий Владимирович, вообще сельчане ак-
тивно проводят обработку своего скота?

- Из года в год не весь скот обрабатывается.  Люди
всё ещё живут понятиями советского времени, когда
за многое платило государство.  Хотя расценки по ны-
нешним меркам мизерные. Однако люди находят раз-
ные  причины, чтобы избежать обработки животных. Со-
всем другое отношение на отгонных стоянках, там хо-
зяева дисциплинированные люди и весь скот находит-
ся в одном месте. Ветеринарам работать проще.

Напомню, что весенняя обработка скота будет про-
ходить всю весну.

 - Есть ли рычаги воздействия на нерадивых хо-
зяев домашнего скота?

- В прокуратуру поданы списки тех, кто не приводит
скот на обработку. Возможны суды и административ-
ные наказания.  Прошу владельцев домашних живот-
ных своевременно проводить вакцинацию и обработку
скота, ведь эти мероприятия нужны в первую очередь
им.

- Что бы вы хотели сказать в завершение?
- Мы очень надеемся, что краевая власть повернет-

ся лицом к ветеринарной службе, будет создан соци-
альный пакет для её работников.

                   Интервью провёл Сергей КИСЕЛЁВ.

ВЕТОБРАБОТКА - ДЕЛО НЕОБХОДИМОЕ
В государственной ветеринарной службе Забайкальского края подведены итоги работы за 2012

год. Акшинский район не попал в тройку лучших, но - в первой десятке. Наш собеседник - главный
ветеринарный врач Акшинского района Виталий ДАНЬШОВ.
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